

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 417

Vom **06.06.2017** von **14:21** bis **15:41** Uhr

Sitzungsleitung: **Hendrik Reichenberg**

Protokoll: **Jasmin Selchow**

Beschlussbuch: **Sebastian L. Hauer**

## Anwesend:

Alexander Brockmann	Hendrik Klöß	Julia Wucherpennig	Timo Cramer
Cordt von Egidy	Hendrik Reichenberg	Matthias Schaffartzik	
Dino Kussy	Jasmin Bruns	Rico van Endern	
Hendrik Fuchs	Jasmin Selchow	Sebastian L. Hauer	

## Abwesend:

Inessa Azizova (E)	Jakob Vogt (E)	Lena Krieg (E)
--------------------	----------------	----------------

## Gäste:

Philipp Dittrich	Sebastian Peisker	Yannick Bungers
------------------	-------------------	-----------------

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>ToDos</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>3</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>AG-Druck</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>Türschilder</b>	<b>5</b>
<b>7</b>	<b>Protokollbeschlussbuch</b>	<b>6</b>
<b>8</b>	<b>Satzung</b>	<b>6</b>
<b>9</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>7</b>
<b>10</b>	<b>Newsletter</b>	<b>7</b>

14:21 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

# 1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:21

## Protokolle

- 393 in das Wiki einpflegen – „in Arbeit“
- 395 in das Wiki einpflegen – „Moritz konnte noch nicht erreicht werden“
- 415 V2 – „zu beschließen“
- 416 V1 – „in Arbeit“

### Beschluss

#### Beschlusstext:

Der FsR<sup>a</sup> beschließt das Protokoll 415 in der Version 2 vom 30.05.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Ja    Nein    Enthaltung

9    0    4

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 13*

---

<sup>a</sup>Fachschaftsrat

## ToDos

### Alt:

- Einen Büroschrank für die Gremien ausräumen → Hendrik Reichenberg → wird weiter evaluiert

### Neu:

- FVV<sup>1</sup> ankündigen → Hendrik Reichenberg

## 2 Post

Beginn des TOPs: 14:27

- ☒ AStA Newsletter Juni 2017
- ☒ AStA Gastronomiekarte – Umfasst Restaurants und Essmöglichkeiten in der Umgebung der Universität – ausgehangen
- ☒ 9. Ingenieurinnen Sommeruni und 20. Informatica Feminale – ausgehangen

---

<sup>1</sup>Fachschaftsvollversammlung

## 3 Mails

Beginn des TOPs: 14:30

- 30.05.2017
  - @ Victoria Hilpert, FsB
  - ☒ Erinnerung an die FsRK<sup>2</sup> am 31.05.2017.
- 31.05.2017
  - ☒ Call for Participation: An der TU Wien wird vom 03.07. bis 05.07.2017 eine summer school mit dem Thema „Logic, Artificial Intelligence and Verification“ angeboten. Diese richtet sich an Master-Studenten und Doktoranten. Anmeldeschluss ist der 31.05.2017 und die Teilnahmegebühr beträgt 70€.
- 01.06.2017
  - @ topcorrect.de
  - ☒ Topcorrect ist ein Englisch-Korrekturservice für Studenten und würde sich gerne über bei uns ausgehängte Plakate vorstellen. Dazu bräuchten sie unsere Anschrift und als Dankeschön würden wir einen 12% Rabatt für unsere Studenten erhalten.
- 01.06.2017
  - @ Stadtwerke Westmünsterland
  - ☒ Die Stadtwerke Westmünsterland veranstalten einen Ideen-Wettbewerb, um ihr Geschäftsmodell zu verbessern bzw. in eine andere Richtung zu lenken. Bis zum 20.06.2017 können Ideen eingereicht werden. Es können nicht nur Preise gewonnen werden, sondern die beste Idee wird auch umgesetzt.
- 06.06.2017
  - @ Verbraucherzentrale.NRW
  - ☒ Die Verbraucherzentrale.NRW veranstaltet einen Wettbewerb für den Nachwuchspreis Mehrwert NRW. Dort werden innovative und ressourcenschonende Verbraucherprodukte gesucht, dieses muss als Modell vorhanden sein. Bewerbungsschluss ist der 15.08.2017.

## 4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:32

- Hendrik Fuchs:
  - Die Real-IT-y war letzte Woche. Die Event-AG hat dort den Grillstand gemacht, dieser lief relativ gut. Es ist noch einiges an Grillgut übrig geblieben. Die Einnahmen des Grillstandes betragen etwa 300€.
- Matthias Schaffartzik:
  - Da die neuen Festplatten in den Fachschaftsserver eingebaut werden, funktioniert der Kiosk nicht.
  - Die Mülleimer sind da.

---

<sup>2</sup>Fachschaftsrätekonferenz

- Hendrik Klöß:
  - Die Lernraumregeln sind unterwegs.
  - Nach der FsR-Sitzung wird gegrillt.
- Dino Kussy:
  - Der rote Mülleimer steht erstmal unter dem Tisch und hat noch keinen Müllbeutel.
- Sebastian L. Hauer:
  - Es war FsRK:
    - Die FsRK benötigt die Website, welche wir für sie hosten, nicht mehr. Sie nutzen nun das Studiwiki.
    - Viele Fachschaften hatten FVV und benutzen nun das neue Kassensystem.
    - Die Fachschaft Lehramt fände es schön, wenn wir unser Modulhandbuch ausgedruckt für Lehramtsstudierende bereit liegen hätten, da diese kaum von den Studierenden gefunden werden. Dies wurde schon von den anderen Fachschaften kritisiert, da die Druckkosten zu hoch wären.
    - Die FsRK hat zu viel Geld und hat für die Fachschaft Physik und den Fachschaften vom westlichen Nordcampus einen Grill gekauft.
    - Die FsRK plant Ende Oktober eine Kirmes auf dem Campus durchzuführen und hat jetzt eine Bingo-Trommel.
    - Die Kassenprüfung kann wie bisher durchgeführt werden.
    - Die nächste FsRK wird von uns am 12.07. ausgeführt.
- Hendrik Reichenberg:
  - Eventuell fährt jetzt samstags die H-Bahn.
  - Solange die Festplatten eingebaut werden, sind unsere Services nicht erreichbar.
  - Nächste Woche ist die KIF<sup>3</sup> 45,0 in Regensburg.
  - Die Real-IT-y lief gut.
  - Die Helfer, die sich für das heutige Grillen eingetragen haben, sollen bitte pünktlich da sein.
  - Wenn man den Büroschlüssel hat und in einer Übung sitzt, soll bitte eine E-Mail geschrieben werden wo diese ist, damit andere, die ins Büro müssen, den Schlüssel abholen können.
- 15:00 Uhr: **Nachbericht** von Sebastian L. Hauer:
  - Auf dem Konto sind 14.810,71€.

## 5 AG-Druck

Beginn des TOPs: 14:43

### Vorstellung des TOPs

Die FOSS-AG würde gerne 200 farbige A5 Flyer im Büro drucken, das wären 100 Seiten.

### Diskussion

- Wir haben wohl 10.000 Seiten über das Dekanat frei, warum also nicht?

---

<sup>3</sup>Konferenz der Informatikfachschaften e.V.

- Wir unterstützen die AGs so oder so. Ob es jetzt bei uns im Büro oder in einer Druckerei gedruckt wird, ist erstmal egal, je nachdem was günstiger ist.
  - Die AG muss dann nur auf der FVV berichten.
- Wir stellen das einfach als Büromaterialien ab. Es ist etwas für Studierende, also machen wir das.
- Die Druckkosten werden nicht von den SBM<sup>4</sup>s abgezogen. Die HaSt hat einen eigenen Topf für Druckkosten und wir zahlen nichts für das Drucken im Büro.
- Fazit: Die FOSS-AG darf im Büro die Flyer drucken.

## 6 Türschilder

Beginn des TOPs: 14:49

### Vorstellung des TOPs

Es geht um die Anbringungen von Türschildern mit Alurahmen an den restlichen Übungsräumen. Die Türschilder werden genutzt, auch noch die mit den Klettnoppen, welche aber nicht mehr schön aussehen. Holzrahmen sind aus Brandschutzgründen nicht erlaubt. Die Alurahmen sind klappbar, sodass der Inhalt jederzeit ausgetauscht werden kann. Es werden 120€ für die Alurahmen und Powerstrips beantragt.

### Diskussion

- Welche Variante der Powerstrips werden benötigt?
  - Die 2kg Variante wäre besser, kostet aber etwas mehr.
- 150€ sollten für die Türschilder und Befestigungsmaterial reichen. Diese sollen als Handgeld ausbezahlt werden.

14:58 Uhr: Philipp Dittrich geht.

### Finanzbeschluss

#### Beschlusstext:

Der FsR stellt 150€ für die Türschilder und notwendiges Zubehör zur Verfügung. Das Geld ist als Handgeld an Rico van Endern auszuzahlen.

Ja	Nein	Enthaltung
----	------	------------

10	0	3
----	---	---

**Angenommen**

Wahlberechtigte anwesend: 13

<sup>4</sup>Selbstbewirtschaftungsmittel

## 7 Protokollabschlussbuch

Beginn des TOPs: 14:59

### Vorstellung des TOPs

Dass wir die Protokollbeschlüsse in ein separates, vorgedrucktes Beschlussbuch schreiben wollen ist klar. Die Formulierung muss noch geklärt werden. Rico van Endern hat einen Vorschlag dazu rumgeschickt.

15:03 Uhr: Philipp Dittrich kommt.

### Diskussion

- Das „...rumgeschickt wie in der E-Mail vom...“ hört sich nicht gut an
  - Dies kann geändert werden
- Die Versionsnummer sollte mit drin stehen.
- Ein Feld für Anmerkungen sollte weiterhin drin sein.
  - Die Anmerkungen stehen jetzt oben.
- Da es keine weiteren Anmerkungen gibt, wird die leicht abgeänderte Vorlage gleich gedruckt.
- An den Finanzbeschlussvorlagen muss noch gearbeitet werden.
  - Wenn der Beschlusstext handschriftlich eingetragen werden muss, was bringt das dann?
  - Die Beschlüsse sind gesammelt und dies erleichtert den Finanzern diese zu finden.
  - Falls die Vorlage mal nicht passen sollte, kann diese durchgestrichen und auf der Rückseite der eigene Beschluss geschrieben werden.
  - Einer der Beschlussbuchführer findet die Idee immer noch nicht sinnvoll. Die anderen beiden schon, auch die Finanzer finden das prinzipiell gut.
  - Auch diese Vorlagen werden zur nächsten Sitzung einmal ausgedruckt und gebunden und falls es uns doch nicht gefällt, können die mit der Vorlage getätigten Finanzbeschlüsse in das normale Beschlussbuch geheftet werden.

## 8 Satzung

Beginn des TOPs: 15:11

### Vorstellung des TOPs

Letzte Woche Freitag war noch einmal eine offene Sitzung der Satzungskommission, diese wurde nicht besucht. Entweder lag es an dem langen Wochenende oder es gab wirklich keine weiteren Anmerkungen zu der Satzung mehr. Hier einmal die Änderungen.

### Diskussion

- Die Verwendung eines Kassenwartes: In der Satzung stehen jetzt die Aufgaben der Finanzer, des Kassenwartes und Sprechers drin.
- Die Satzung kann die Geschäftsordnung der FVV sein.
- Wir dürfen die Verschärfung machen, dass ein Beschluss der FVV den FsR immer bindet, unabhängig davon, wie viele abgestimmt haben.
  - Ist dies wirklich eine Verschärfung?

- Ja, da eine kleine Menge den FsR zu etwas binden kann.
- Eine kleine Menge könnte dies aber auch ausnutzen.
- Es wird noch einmal nachgefragt, ob dies so machbar ist.
- Wie ist das mit Nachwahlen?
  - Nachwahlen sind immer noch mit Antrag möglich. Dieser kann auch noch während der FVV mündlich gemacht werden.
  - Mit Rückblick auf die letzten Wahlen, sollte es im Voraus bekannt sein, wer sich zur Wahl stellt, damit sich die FVV-Teilnehmer vorher über die Kandidaten informieren können.
- Eine Abwahl auf der FVV muss konstruktiv sein. D.h. ein FsR-Mitglied macht seine Arbeit nicht ordentlich oder dessen Verhalten ist nicht tragbar, jedoch nicht wenn man diesen nicht mag.
  - Wie ist es wenn der Sprecher abgewählt wird?
  - Auch hierüber wird sich erkundigt.
- Betreuende Aufgaben werden von FsR-Mitgliedern übernommen. Es sei denn keiner der Mitglieder ist qualifiziert für diese, z.B. Lehramtsbeauftragter, dann kann diese Aufgabe auch außerhalb des FsRs besetzt werden.
- Wir dürfen Aufwandsentschädigungen geben.

15:27 Uhr: Dino Kussy geht.

- Die Geschäftsordnung und die Satzung des FsRs dürfen sich nicht entgegen wirken.

15:30 Uhr: Dino Kussy kommt.

## 9 Sonstiges

Beginn des TOPs: 15:30

- Wird die FVV noch angekündigt?
  - Ja.
- Es besteht die Möglichkeit ein günstiges externes Catering, welches Brötchen anbietet, für das Rahmenprogramm der FVV in Anspruch zu nehmen.
  - Wenn das Rahmenprogramm für die FVV beschlossen wird, wird die Verantwortung was damit gemacht wird, sei es nun ein Catering oder Kuchen, einer Person übertragen.
  - Keiner der Anwesenden hat Einsprüche gegen diese Catering-Option.

## 10 Newsletter

Beginn des TOPs: 15:40

- Die Satzungs-FVV findet am 20.06.2017 um 15 Uhr statt.

15:41 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.